

保護者の皆様

上 山 口 中 学 校 P T A  
会 長 杉 浦 佳 子  
地区委員長 坂 井 曜

## 第1回地区委員会だより

第1回地区委員会が開催されましたのでご報告致します。

日 時 6月18日(金)17時～ ※縮小開催

場 所 3F 図書室

出席者 校長先生・山下先生(教務主任)・PTA副会長1名・ブロック長4名

### 1. 委員長挨拶

本日はお忙しい中お集まり頂きまして、ありがとうございます。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、このような形で縮小開催させていただくことになりました。

前回の顔合わせの会から昨日までの間に、地区委員の方々には地区名簿の配布、地区点検、地区懇談会中止のお知らせを各自治会の方に配布していただきました。今後の予定についてこれからお話しますが、一斉下校や校区内パトロール、あいさつ運動など地区委員の活動を予定しております。

### 2. 学校より

#### <校長先生挨拶>

本日はお忙しい中、お集まり頂きましてありがとうございます。

本日は各学年での指導対応等がある関係で、校長・教務主任2名での参加という事でよろしくお願い致します。

関東地方も梅雨入りしジメジメしたり暑かったりということで、学校もエアコンを入れたり換気をしたりと対応しながらやっております。マスクをしていますので、感染対策と熱中症予防に気を付けながら普段の教育活動を進めさせていただいております。

各学年の雰囲気ですが、1年生については6月3日、飯能の加治丘陵にいわゆる遠足という事で郊外学習を実施させていただきました。大きな事故もなく無事に帰ってくる事ができ良かったと思っております。

1年生の今の良さというのは、何事も一生懸命に取り組んでいる、あるいは教え合いをしているところです。ただ少しまだ幼さが残っている、というところでは先読みした行動がもう少し必要と思われる。

2年生の方も元気に生活していますが、その反面元気の良さが出てしまい、友達との馴れ合いというところで少しトラブルが入ってきていると思われる。

総合学習では今年は職場体験ができないため、時間を作って職場調べを行い、将来に向けてのキャリア教育を進めていただいております。

3年生の方については、人数制限はありましたが今年は学校総合体育大会が無事に実施され、なかには上位大会に進むところもあります。

また先日、進路希望の第1回目の調査があり、進路に向けても共に取り組み、日々生活しております。

7組はちょうど今の時期、硬筆を書いています。字をきれいに書くという事がなかなか難しいのですが、ゆっくりと丁寧に取り組む、今度の硬筆展にも参加するという成果を出しています。

今年はプールがこれから始まりますので、7組の方でも参加を楽しみにしている子がいます。

来週は後援会補助のもと、例年土曜日に開催されるはずの剪定作業がありますが、感染防止も含め平日に開催させていただきます。雨が降らなければ大和園さんにやっていただくと同時に、残りの30分程は枝を集めたり草取りしたり、ゴミを集めたりと生徒達も少しお手伝いできたらという事で進めさせていただいております。

今月の終わりには一学期末テストがあります。テストに向けても子ども達も勉強に努力しているところですので、引き続きご家庭でのご協力をよろしくお願い致します。

### <教務主任・山下先生挨拶>

実務をやらせていただいております。

前回の顔合わせの会以降、名簿の修正があり地区委員長さんをはじめ、訂正のあった該当のご家庭、地区委員さんの方にもお渡ししました。

私が把握している現段階では最新版となりますが、変更・不備等ありましたら対応させていただきます。一学期の終わりに地区別一斉下校実施の予定があり、その際はまたお世話になりますのでよろしくお願い致します。

### 3. PTA副会長挨拶<加藤さん>

こんにちは。令和3年度副会長の加藤です。日頃より皆様方にはPTA活動において、ご理解ご協力を頂き御礼申し上げます。

昨年度から続くコロナ禍の中、今年は4月より子ども達が笑顔いっぱい登校している姿を見る事ができとても嬉しく思います。

学校本来の姿を戻しながらも、子ども達が安心・安全で学校生活を送ることが出来るよう、また昨年度の経験を活かして出来る事・出来る方法を考えながら教職員・保護者・地域の皆様と連携のもと活動を進めていきたいと思っておりますので、何卒よろしくお願い申し上げます。

### 4. 地区委員会の役割(PTA規約より抜粋)

(1)地区委員会は、各地区間の連絡をはかり地区の諸活動をする。(第13条の2)

### 5. 活動費の説明 ※第2回地区委員会で配布。

### 6. 活動内容の確認と報告

(1)地区名簿 …4月下旬に作成、配布。

(2)地区委員会

◇第1回 6月18日(金)※縮小開催

◇第2回 10月22日(金)17時～ 図書室

令和4年2月に会計報告、他、必要に応じて開催。

(3)あいさつ運動 …各担当(各地区1名ずつ)

◇令和4年2月7日(月) 地区委員A・Bブロック

◇令和4年3月7日(月) 地区委員C・Dブロック

※時間:8時00分～8時25分(7時55分集合)、集合場所:職員玄関前

(4)地区点検 …5月に実施、各地区報告済。

(5)校区内パトロール(各地区1名以上)

◇7月21日(水)夕方 ◇12月24日(金)夕方

※集合場所:ABブロック…中央公園、CDブロック…中氷川神社

※地区委員の参加については未定、追って連絡します。

(6)地区別一斉下校(各地区1名以上)

◇7月20日(火) 11時45分 校庭集合

先生による名簿確認後、下校開始。(雨天決行)

※地区ごとに下校し、第一次避難場所を生徒とともに確認する。現地解散。

(7)PTA剪定作業 …6月24日(木)

※今年度は地区委員の参加はなくなりました。

## 7. 地区懇談会の開催について ※中止となりました。

### ◇地区点検 各地区の報告

#### <<Aブロック>>

##### 樺峰西

###### 問題点

- ①狭い道路でもスピードを出している車は何台かあった。
- ②ミラーが見えづらい箇所があった。

###### 対処方法

- ①歩道からはみ出さないように常に車を意識して歩く。
- ②木の剪定。

###### その他

街灯が少ない所があるので、日の入りが早くなると心配。

##### 樺峰東

###### 問題点

道路の止まれ表示が消えかかっている所があった。  
住宅街だが車の通りが多い。

###### 対処方法

曲がり角は常に注意して止まるようにする。

##### 樺峰中央

###### 問題点

緑道は高低差がなく歩きやすいが、万が一不審者などと遭遇したときにすぐに逃げ道がない。  
1人では歩かないようにする。

###### 対処方法

#### <<Bブロック>>

##### 野竹

###### 問題点

住宅街の十字路は特に「止まれ」の道路標示が消えかかっている所が多い。  
坂道が多く、下り坂では自転車ですピードが出やすく危険。

街灯が少ない所が多く、夜間の歩行時は注意が必要。

###### 対処方法

家庭や学校にて、交通ルールについて再度話し合う。  
道路標示については必要に応じて対処してもらう。  
夜間の歩行はなるべく1人にならないよう注意する。

##### 高峰

###### 問題点

樺峰ニュータウン入り口のバス停付近の歩道が狭く、車との距離が近い為、安全面が課題。  
樺峰ニュータウン区域の道路(小手指南6丁目14付近～樺峰中央通りに突き当たるまでの所)のグリーンベルトがほぼ消えており、歩道と車道の境がなくなっている。

高峰公園沿いの道路に表示されている横断歩道ありのマークや「止まれ」の表示が消えかかっており、認識しづらい。

###### 対処方法

樺峰ニュータウン入り口については、ガードレールかポールを設置、もしくは歩道線の塗装。  
樺峰ニュータウンのグリーンベルトと高峰公園沿いの道路の表示については再塗装。

##### 海谷

###### 問題点

坂道やカーブが多く見通しが悪い。

横断歩道に信号がない所が多く、スピードを出したまま通過する車が多い。

###### 対処方法

一時停止で左右の安全確認をする。

##### 北打越

###### 問題点

道路標示(止まれ等)が薄く消えかかっている箇所がある。

細い道や坂道が多く、車や自転車もスピードを出しがちで危険。

街灯が少なく、人通りも少ないため、暗い時間は危険を感じる。

###### 対処法

家庭で危険な箇所についての確認や、車・自転車・歩行者の飛び出し等注意するよう話し合う。  
暗くなってきたらなるべく複数名で歩くように心掛ける。

## <<Cブロック>>

### 町谷東

#### 問題点

かわしまやから洗車場までの道は、車の通りも多くスピードを出している車が多いので危険だと感じました。  
かわしまやから洗車場の道から南側の畑の道は人通りが少なかったです。暗くなると危ないと思いました。

#### 対処方法

暗くなってからはなるべく1人で歩かないようにする。  
道路にはみ出して歩かないようにする。

### 町谷西

#### 問題点

飯田接骨院からスーパーせきぐちまでの道路は、スピードを出す車が多く危険を感じました。  
元龍寿司から山口学童クラブまでの道路は、夕方に交通量が増えるので注意が必要です。

#### 対処方法

学校・家庭より子ども達へ注意するよう伝える。  
看板や標識などがあると良いと思います。  
地区だよりで危険箇所を周知する。

### 菩提樹

#### 問題点

5月28日学校総合体育大会市予選会があり午後から自転車に乗る中学生の姿が多く見られた。自転車のマナーがあまり良くないと感じた。(一時停止等)  
スーパーせきぐちの前も車の通りや小学生の下校があつたりなので、自転車の走行に注意が必要と思った。

#### 対処方法

自転車の乗り方を見直してもらう。

### 大塚・山王峰

#### 問題点

鎌倉街道は、雨の日など木の枝や水たまりなどができやすく歩きにくい。  
倉庫、バッチング練習場、車の整備場などがあり、壁になって見通しが悪く不安。

#### 対処方法

男女ともになるべく友達と一緒に帰ってくるようにし、1人で通る事が少なくなるように声掛けしていきたいと思います。

### 仙元前

#### 問題点

荒幡自治会長宅裏の塀が斜めになっていて、倒れる可能性あり。  
夕方以降、人通りが少ない。

#### 対処方法

危ない道は通らないよう子ども達に伝える。  
暗くなる前に家に着くように逆算して学校を出られると良い。  
(仙元前地区の生徒数が少ないので、1人で帰ることを前提として考えないといけない。)

## <<Dブロック>>

### 川辺・堀口

#### 問題点

全体的に道が狭い場所が多いです。また、トトロの森付近は暗くなると人気がないので危険な感じがします。

#### 対処方法

遅い時間帯はなるべく1人にならないよう、注意してください。

### 氷川

#### 問題点

特別に危険な場所は見受けられませんでした。道が狭いところが多い。

#### 対処方法

広がって歩いたり、溜まって喋っていたりしないように改めて各家庭で声を掛けいただけたら良いかと思えます。

### 南打越

#### 問題点

パトロール中に特に問題はありませんでした。坂道が多い地区なので自転車走行の危険性は感じられる。

#### 対処方法

各家庭で、自転車の乗り方(ヘルメット着用・スピード)について話し合っていたく。

#### その他

以前は、マクドナルドが生徒達の溜まり場になる事もあったようですが、最近ではコロナの影響なのか、迷惑行為もないそうです。

## 大鐘・大内

### 問題点

メットライフドームに向かう道、ホテル近辺など街灯が少なく、薄暗い。  
所々ガードレールがない。

### 対処方法

六斎堂の三叉路、信号はスピードを出して進む車を時々見かける。  
保護者、地域の方々に今まで同様、子ども達の見守りを願います。  
ガードレールがないところでは、横に広がって歩かないよう各家庭で注意を促す。  
三叉路では、信号が青でも周りをよく確認するよう、各家庭で注意を促す。

## 新堀・ホームランド

### 問題点

- ① 上山口 1932 番付近の道路沿いにある物置が年々傾いてきていて、いつ倒れてきてもおかしくない状況です。通学路はもちろん、生活道路でもあるので万一のことが起きる前に何らかの対応をしてほしい。
- ② 山本製作所の塀はかなり古く、中に鉄筋は入ってそうですが、子どもの背丈以上あり、地震などの時は危険かと思えます。

### 対処方法

- ① 通学の際は離れて歩くよう指導をしていますが、市役所や自治会にも声掛けした方がよいと思う。

### その他

- ② 地震などの有事には塀側から離れるよう声掛けが出来ればよいのではないかと思います。高橋交差点は交通量も多く道が狭いので気になりますが、きちんと信号を守って渡っているようでした。